

Consigne : Réponds aux questions par une phrase complète.

- 1) Qui sont les auteurs de ces deux textes?
- 2) Que souhaite faire chacun après la victoire allemande de 1940?

#### 5 L'appel du 18 juin 1940

Nous sommes submergés par la force mécanique, terrestre et aérienne de l'ennemi. Mais le dernier mot est-il dit? La défaite est-elle définitive? Non! Car la France n'est pas seule! Elle a un vaste empire derrière elle. Elle peut faire bloc avec l'Empire britannique. Moi, général de Gaulle, actuellement à Londres, j'invite les officiers et les soldats français, j'invite les ingénieurs et les ouvriers spécialisés des industries d'armement à se mettre en rapport avec moi. Quoi qu'il arrive, la flamme de la résistance française ne doit pas s'éteindre et ne s'éteindra pas.

*Discours du général de Gaulle à la radio britannique, le 18 juin 1940.*

1) L'auteur de l'appel du 18 juin est Charles de Gaulle. L'auteur du second texte est Philippe Pétain.

2) Le général de Gaulle souhaite poursuivre le combat grâce à l'empire colonial français (les colonies : "elle a un vaste empire derrière elle".)

Le maréchal Pétain souhaite collaborer avec l'Allemagne, il signe l'armistice.

#### 4 L'armistice de 1940

Après la défaite de l'armée française, le maréchal Pétain signa l'armistice avec l'Allemagne nazie en juin 1940 et collabora étroitement avec elle.



FRANÇAIS!  
J'AI RENCONTRÉ JEUDI DERNIER LE CHANCELIER DU REICH...  
C'EST LIBREMENT QUE JE ME SUIS RENDU A L'INVITATION DU FÜHRER.  
UNE COLLABORATION A ÉTÉ ENVISAGÉE ENTRE NOS DEUX PAYS...  
J'EN AI ACCEPTÉ LE PRINCIPE... CETTE POLITIQUE EST LA MIENNE...  
C'EST MOI SEUL QUE L'HISTOIRE JUGERA... SUIVEZ-MOI!

PHILIPPE PÉTAÏN

EXTRAITS DU DISCOURS DU 30 OCTOBRE 1940.

## Le début de la seconde guerre mondiale

En septembre 1939, la France et le Royaume Uni déclarent la guerre à l'Allemagne nazie.

Le 22 juin 1940, la France est vaincue, l'armistice est signé.

Le maréchal Pétain établit un régime autoritaire qui collabore avec l'Allemagne nazie. Le territoire français est occupé par les allemands.

D'autres français, suite à l'appel du général de Gaulle le 18 juin 1940, poursuivent le combat.